

Discours de l'abbé Tellier de Poncheville.

L'abbé Tellier de Poncheville, jeune et brillant orateur du clergé français, est également sollicité d'adresser quelques paroles d'édition à l'assemblée. Il s'exécute à l'instant avec une délicatesse de langage et une chaleur communicative qui charment et enthousiasment l'auditoire.

"J'étais venu à cette séance, dit-il, pour m'instruire et non pour parler. Je sais trop combien les prêtres de mon âge ont de leçons à recevoir de la science et du dévouement de leurs ainés..... J'aurais plutôt aujourd'hui la tentation de renouveler le geste de mon ordination sacerdotale et de m'agenouiller de nouveau sous les mains bénissantes de mes pères, afin qu'ils veuillent bien mettre en mon âme, dans toutes les âmes des jeunes prêtres, quelque chose des héroïques traditions qui font depuis dix-neuf siècles la gloire et la force immortelles de la phalange des consacrés de Jésus.

" Mais puisque dans ces traditions se trouve au premier rang la docilité, j'obéis. Je vous demande donc d'avoir pour ces quelques paroles improvisées la bienveillance qu'on accorde dans les familles, à propos des plus jeunes, pour ce quelque chose balbutié par des lèvres d'enfants.

" Mon seul mot sera pour vous dire à tous que dans la splendeur de ces fêtes eucharistiques, il ne faut pas oublier les douleurs du Cœur de Jésus. Oui, sans doute, il y a grande joie pour son Cœur à cette glorification que vous lui préparez.

" Cette petite hostie a été apportée voici quelques trois siècles par les mains de missionnaires venus de loin sur cette terre encore païenne ; elle va, dimanche, prendre publiquement, officiellement, possession de la terre du nouveau continent. Il n'y avait alors que quelques fidèles à la vénérer, il y aura aujourd'hui un peuple tout entier à l'adorer.

" Les Congrès eucharistiques, venus de France, comme autrefois les missionnaires, continuent leur pèlerinage à travers le monde après avoir dressé des reposoirs merveilleux dans toutes les capitales de l'ancien monde, ils vont pour la première fois ici, sur cette terre, élever un superbe reposoir, où brillera l'Hostie à travers les deux Amériques.

" Montréal sera une nouvelle et magnifique étape dans ce tour du monde que fait l'Hostie sainte.